

aux hommes en déplaisant à Dieu. Car l'homme est une pauvre créature ambitieuse, pleine d'orgueil, et qui se préfère à tout, même à Dieu; et il arrive trop souvent que pour lui plaire, il fait déplaître à Dieu. Il arrive trop souvent que quand on veut plaire à Dieu, on déplaît aux hommes; mais la colère et les menaces des hommes sont vaines, tandis que les châtimens de Dieu sont éternels.

Le principal, le plus grand désir de Pie IX était de procurer la gloire de Dieu, et celle de la Sainte Eglise Catholique, qui est le plus beau des ouvrages de Dieu.

L'amour de Dieu se fait toujours suivre de l'amour du prochain. En effet, celui qui aime bien le bon Dieu ne manque pas d'aimer le prochain. Ainsi Pie IX, qui aimait beaucoup le bon Dieu, aimait beaucoup le prochain; et le prochain ce sont tous les hommes. Pie IX les a aimés sans distinction de nationalité, de couleur, ou de religion.

Il aimait surtout les chrétiens, et parmi les chrétiens, les bons enfans. Durant sa vie, Pie IX a fait beaucoup pour le bonheur des enfans soit en établissant pour eux des écoles, des orphelinats, soit autrement.

Pie IX aimait les Canadiens; et, en diverses occasions, il en a donné des marques évidentes.

Les pauvres, les malheureux et les souffrants eurent leur place dans le cœur doux et aimant de Pie IX. Partout où Pie IX a demeuré ou passé on se souviendra longtemps de sa bonté et de sa charité.

Pie IX est né en Italie, le 13 de Mai 1792, et est mort à Rome le 7 Février 1878; il était alors âgé de 86 ans. En 1846, il fut élu pape c'est-à-dire qu'il a été choisi par Dieu lui-même pour tenir, en ce monde, la place de Saint Pierre, place, qu'il a occupée pendant 32 ans, au milieu de travaux, de peines, et de fatigues, toujours supportés pour l'amour de Dieu.

De Pie IX, apprenons à obéir à Dieu avant de céder aux maximes du monde.

## LÉON XIII.

Notre Saint Père Pie IX, ayant quitté ce monde, est allé recevoir auprès de l'Eternel, la récompense de ses vertus et de ses bonnes œuvres. Dieu qui nous aime, et qui a promis de protéger son Eglise jusqu'à la fin des temps, nous console bien d'ôt de la perte d'un si bon père, en le remplaçant par un autre bon père. Ce bon père, que Dieu vient de nous donner, c'est sa Sainteté Léon XIII. Léon XIII naquit le 3 Mars 1810, et il fut élu pape le 20 Février 1878.

Douze papes, avant lui, ont porté le nom de Léon: Ce fut Léon I, Léon II, Léon III, Léon IV, Léon V, Léon VI, et ainsi de suite, jusqu'à Léon XIII.

*Pie IX.* — neuvième pape portant le nom de Pie.

*Léon XIII.* — treizième pape portant le nom de Léon.

*Pape.* — Le vicairé de Jésus-Christ sur la terre, et le chef de l'Eglise catholique.

*Eglise.* — la société des fidèles.

*La Sainte Eglise catholique.* — On l'appelle

*Sainte* parce qu'elle vient de Dieu, qui est *saint*; parce qu'elle fait les *Saints*, et parce que son enseignement est *Saint*.

## LES JOYAUX PRÉCIEUX,

Il y avait autrefois, à Rome, deux charmans enfans, orphelins de leur père. Cornélie, leur mère, les aimait beaucoup, et elle les éleva avec un grand soin. Elle tâchait de leur inspirer de beaux sentimens ainsi que de bons principes. De leur côté, les petits orphelins, par leur sage conduite, se montraient dignes de l'attention de leur mère. Ils devinrent toute sa joie, tout son bonheur. Un jour, Cornélie, reçut la visite d'une matrone fort riche, et parée de bijoux d'un grand prix. La belle visiteuse était fière de dire que ses bijoux coûtaient très-cher, et elle les montrait avec satisfaction. Mais comme Cornélie semblait ne pas les trouver bien beaux, la dame riche crut qu'elle en avait de plus beaux encore. Elle pria donc Cornélie de lui faire voir, à son tour, les beaux bijoux qu'elle avait. Bien volontiers, répondit Cornélie; puis montrant ses deux enfans chéris: voilà, dit-elle, tous mes bijoux.

Combien elles sont heureuses les mères qui, comme Cornélie peuvent dire en montrant leurs enfans: "Voilà mes plus beaux bijoux." "Mais il n'y a que les mères qui ont de bons enfans, qui le peuvent. Les méchants enfans font bien de la peine à leur mère; et elle ne peut pas dire en les montrant: "Voilà mes plus beaux bijoux."

*Gracques* c'est le nom des deux enfans de

Cornélie, et dont nous venons de parler.

*Rome* — ville d'Italie.

C'est là que le pape réside.

*matrone* — dame romaine.

*joyau* — ornement d'un grand prix.

*successeur* — celui qui vient après un autre pour le remplacer.